

Borges Vuelve a Sorprender con Declaraciones Políticas

WASHINGTON, 23 de abril (AP).— El escritor argentino Jorge Luis Borges manifestó aquí que no obstante la ola de violencia que azota a su país sus compatriotas no son esencialmente dados al abuso de la fuerza.

Dijo que aun cuando no sabe qué dirección tomará el gobierno encabezado por el general Jorge R. Videla se ha producido un cambio fundamental en la nación.

"El nuevo gobierno está formado por caballeros", indicó.

Borges vino a esta capital para dictar una conferencia sobre "El enigma de Shakespeare", como parte de un amplio homenaje que la Biblioteca Folger está tributando al dramaturgo inglés.

El escritor, que a los 76 años, está casi ciego, es empero formidable en la conversación privada, en la que muestra fielmente su introspección, una gran memoria, y sobre todo una maravillosa capacidad para contar las cosas.

PREGUNTA: En su obra literaria usted ha examinado el alma argentina en diversas direcciones. En ese proceso, ¿había descubierto usted la capacidad de violencia de sus compatriotas?

BORGES: "El hombre argentino como individuo es gentil. El problema surge cuando se le

agrupa, entonces su carácter toma formas diferentes. Eso es lo que hace tan interesante conversar con un conductor de taxi, porque es él uno de los pocos hombres que mantiene una absoluta individualidad. Cuando tomo un vehículo siempre me preguntan si soy Borges. No creo que jamás hayan leído mis libros, pero respetan la forma como he defendido mis convicciones políticas".

PREGUNTA: Usted ha dicho que el peronismo ha retrotraído unos 200 años la evolución cultural argentina. ¿Ve alguna posibilidad de recuperación?

RESPUESTA: "No sé qué es lo que podrán hacer los nuevos gobernantes, pero hay ya una mejoría. El nuevo gobierno está formado por caballeros. El peronismo es fundamentalmente la ausencia de ética, por eso es que después de cantar 'Mi vida por Perón' cada peronista se queda quieto cuando se les echa del poder".

Cuando el general Juan D. Perón llegó al poder por primera vez en la década pasada Borges fue despedido de su cargo de director de una biblioteca pública, y su madre, por la cual siente veneración, fue arrestada en una ocasión. Su oposición a Perón fue tan mordaz como incesante.